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问：你的提案是关注什么方

面的问题？

朱和平：我的提案都是关于

文化建设方面的。一个是建议在

瑞金等地开设干部学院；另一个

是革命遗址和革命文物的保护。

建设文化大国需要有具体的一些

措施。

问：现在有观点说中国的政

治改革已经停滞了，你是否认同？

朱和平：没有停滞，谁说中国

政治改革停滞了。你看这次的十

八大代表，这次的人大政协换届，

都在上一届的基础上做了很多的

探索，公开、透明，包括代表比例

的分配，都是在进行之中。

问：今年是小平南巡二十周

年，小平南巡讲话现在还有什么

借鉴意义？

朱和平：小平同志南巡讲话

那个时候正好是东欧巨变。因为

东欧巨变，所以对社会主义的理

解、对社会主义道路的认可，我们

在国际上处于少数。小平南巡讲

话的时候，形势非常不好，很多人

对走社会主义道路产生了很多疑

问。所以小平同志就把社会主义

几个关键问题讲清楚，社与资的

问题、改革开放的问题、发展经济

的问题、社会主义仍然能搞市场

的问题。这几个问题讲清楚了，

对我们整个国家的发展是非常有

意义的。现在实践证明，正是因

为南巡讲话把这些问题讲清楚

了，我们坚持了社会主义道路，所

以这几年我们中国发展上来了。

问：有人认为现在到了二次

改革的时候了，你是否认为需要

二次改革？

朱和平：改革开放三十年，我

们每年都改革。只不过我们是有

序的改革，不是像东欧那些国家

采取休克疗法一步到位。一步到

位的代价是很大的，我们是循序

渐进的，我认为这种改革比较符

合中国的国情。

问：有人说改革开放已经三

十年了，但是很多领域基本上还

是原地踏步，改革的步伐是不是

太慢了？

朱和平：不能这么说，看我们

国家这几年的发展，我们有的地

方可能是慢了，但是从整个发展

来讲，我们是有序发展的。我们

没有出现重大失误，没有出现重

大损失，经济没有出现重大倒退，

特别是我们顶住金融危机这么大

的压力，还在继续往前走。一个

13 亿人口的大国能够做到这一

点，是非常不容易的。

教育部长袁贵仁：

异地高考改革方案10个月内出台

根据山东省教育厅官方网站公布的《山东省普通高校考试招

生制度改革实施意见》，从2014年起，凡在山东高中段有完整学习

经历的非户籍考生均可在山东就地（所就学的高中段学校所在地）

报名参加高考，与山东考生享受同等录取政策；同时，逐步统一全

省各批次录取控制分数线，夏季高考采用“3+综合”模式，取消文理

分科。

问：高考改革方案将会在何

时公布？

袁贵仁：我们从去年1月份开

始调研与征求意见，现在已经进

入最后阶段，很快就会公布。

问：山东近日出台了政策，

2014年起非户籍考生可在山东高

考，并享受同等录取政策。这个

政策能否在全国推广？

袁贵仁：应当说这个思路是

一致的。现在我们鼓励各省结合

实际，积极推进，然后再出台一个

总体文件。

问：现在有很多学生放弃高

考，您如何看待这种现象？

袁贵仁：这种情况最近多了一

些，我想有两点原因，一是中国开

放力度越来越大，二是越来越多的

家庭能够承受到国外学习的费

用。但是我相信，大家最终会选择

中国的高等教育，它是优秀的。

问：高考改革方案对异地高

考有什么具体安排？

袁贵仁：我们正在积极推进，

但也是有条件地进行选择，不是让

所有人都到一个城市来读书，这是

不可能的。所谓的条件包括城市

的承载能力，家长是否在这个城市

工作，以及孩子自身的条件。现在

所谓的高考移民不具备这些条件，

不可能说不在这里上学，就来这里

考试。要自由地选择到每一个地

方去考试，目前还做不到。

问：高考改革是否有试点城

市？

袁贵仁：我们鼓励有条件的

地区尽快推进，有些城市可能难

度大一些，目前也在积极协调。

问：高考改革是否有一个时

间表？

袁贵仁：我可以告诉你，很

快，现在已经到了冲刺阶段。但

是因为它涉及到很多方面，情况

还比较复杂。

问：高考改革方案十年内有

可能出台吗？

袁贵仁：不用十年，十个月都

不用。

问：有人认为公车改革的措施

缺乏约束性和强制性，您怎么看？

马馼：前一段已经进行了清

理，把按照现行政策违规的那一

部分公车数量拿了出来。下一段

改革有一个整体设计的问题，据

我了解正在积极地做。

问：公务接待费居高不下，有

没有进一步解决措施？

马馼：解决公务接待费可能

最好的方法，就是要“三公”经费

公开。

问：关于官员财产公布进展

怎么样？

马馼：我们已经进行了两次

官员重大事项报告，在第一次做

了一个很重要的汇总和评估，对

这些问题进行如实申报，是官员

财产申报的重要基础。

问：更高级别官员财产公布

有没有一个时间表？具体会到哪

一级官员的财产公开？

马馼：现在公开的是副处级

以上，但要说更进一步你认为的

官员申报制度，我想那是一个法

制，不是我能够解决的。

问：对官员“裸官”情况有没

有具体的调查？

马馼：有汇总。从官员来讲，

第二次的申报已经是非常认真地

对待这个问题，我想会有比较好

的结果。

问：民间有种说法是“情妇反

腐”、“妻子反腐”，你怎么看这种现象？

马馼：我觉得这个说法是吸

引眼球。反腐依靠社会力量，大

家都支持，我们也非常重视，尤其

是对网络上有关信息的发布，也

认真地进行了调查。但是，我不

太主张说什么“情妇反腐”，如果

反腐都靠情妇，现在取得不了这

么大成绩。

据新华社电 2011 年最后一

天，全国人大常委会发布了一份

确认人大代表资格被终止的公

告，原南昌铁路局局长邵力平代

表资格终止。 过去四年，共补选

了37名全国人大代表，也有47名

全国人大代表的资格被终止，其

中26人是因为违法违纪。

2012 年的全国人民代表大

会，是本届人大的最后一次大会。

不过，有些人已无缘最后这

次会议。2月29日，全国人大常

委会确认，原河南漯河市市长吕

海清的全国人大代表资格被正式

终止，原因是“涉嫌违法违纪”。

至此，本届全国人大共有47

名代表的资格被终止，其中有 6

人因工作变动辞去代表职务，13

人因去世自然终止，26人因违法

违纪被罢免或辞职，2 人因失职

被罢免。另有 34 人被终止人大

代表资格。记者统计，其中，因

违法违纪而辞职或被罢免人大

代表资格的有26人，包括4名商

人和 22 名官员。22 名官员中，

包括正部级干部 1 人、副部级干

部 3 人、厅级干部 16 人、处级干

部2人。

据公开资料显示，已有 11名

落马官员被判决，其中3人被判

无期徒刑，5人被判死缓，3人被

判有期徒刑。

过去四年，国内还补选了37

名全国人大代表，人大代表总数

减少了9人。目前，全国人大实

有代表2977人。

山东打破限制允许异地高考背景资料

教育部日前公布了今年工作要点。高考、校车、异地升学等教育热点问题，今年均有望实现突

破。教育部部长袁贵仁3月3日下午就高考改革方案接受媒体联合对话。

星报综合

中纪委副书记：

反腐都靠情妇不会有这么大成绩
3月3日，中央纪委副书记、监察部部长兼国家预

防腐败局局长马馼在接受对话时表示，解决公务接待

费居高不下，可能最好的方法就是“三公”经费公开。

马馼亦指出，不太主张说什么“情妇反腐”，“如果反腐

都靠情妇，现在取得不了这么大成绩。”

星报综合

朱德之孙朱和平：

中国政治体制改革没有停滞

3 月 3 日，全国政协委员、空军指挥学院副院长（朱德之孙）朱和

平在接受对话时指出，中国的政治体制改革没有停滞。

星报综合

本届全国人大
共47人被终止代表资格
其中5人被判死缓


